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春節が明けて中国も新たな１年を迎えました。 

今回の「中国 大連・東北部通信」では、2016 年末からここ最近にかけての話題をご紹介します。 

 

【大連～北九州便の運航状況】 

昨年 10 月 30 日から、友好都市・大連市と北九州市を結ぶ定期便（天津航空が運航）が初めて運航を

開始しました。運航にあたっては、大連市内の旅行会社に多大なるご協力を頂いており、関係旅行会社

の皆さまには心から感謝しているところです 

大連～北九州便の利用状況については、就航直後の 11 月は約 85％という高い利用率を残し、その後

12 月中旬～1 月前半にかけては利用率がやや低調となったものの、1 月中旬から 2 月中旬にかけては、

90％を超える利用率となっており、概ね好調に推移しています。とはいえ、現在の利用客のほとんどが

中国人訪日観光客であり、長期にわたって安定した運航を続けるには日中双方向からの利用客の確保、

ビジネス客や帰省客など一般客の取り込みが不可欠と考えています。これについては、運航スケジュー

ルや一般客が利用しやすい環境づくりなど改善すべき課題もあることから、空港担当部署と連携しなが

ら旅行会社や航空会社等の関係機関と協議を進め、大連と北九州市の友好の象徴ともいえるこの貴重な

路線の安定化を図っていきたいと考えています。 

 

【大連～北九州空港定期便のＰＲ】 

大連～北九州便の利用客確保にあたっては、大連市内の旅行会社がツアー情報を中心に観光情報を発

信してくれています。その一方で、大連に駐在する日本人や、大連に進出している日系企業で働く皆さ

んなど、訪日中国人観光客以外の利用客の需要を喚起するため、各種イベントや雑誌等を活用した利用

促進のＰＲを行っています。 

一例を挙げると、昨年 12 月上旬に在瀋陽日本国総領事館および在大連領事事務所の主催により瀋陽

市及び大連市で開催された「天皇誕生日祝賀レセプション」で、大連～北九州空港定期便に関する運航

情報や本市観光情報をＰＲしました。 

また、今年 1 月～2 月にかけては、大連等で生活している駐在員や家族の皆さんがよく読んでいる情

報誌に大連～北九州便の情報や北九州空港圏域にある主要企業の情報を掲載し、そうした企業に出張す

る際の北九州空港の利便性をアピールし、利用客の底上げを図っているところです。 

 



（瀋陽市でのＰＲ）              （大連市でのＰＲ） 

   

 

（大連市内等で配布されている情報誌でのＰＲ） 

 

 

【最近の大連の様子】 

近年、中国への日本人観光客は減少傾向で、これは大連も同様な傾向にあります。これは、政治面の

影響だけでなく、日本で中国の大気汚染のニュースを頻繁に目にすることも大きく影響していると考え

ています。しかしながら、これは私が約 1 年間の大連駐在生活で感じたことですが、当初イメージして

いた印象より遥かに美しい青空の日が多いと実感しています。 



実際、この記事を執筆している本日の PM2.5 の数値は 10μg/m3 です。確かに中国には大気汚染が酷

い地域があるし、大連でも PM2.5 の数値が日本の基準を大幅に上回る日があるのは事実です。ただ、

こと大連に関して言えば皆さんが抱いているイメージよりも大気環境は悪くないと思います。 

 

   （東港地区から見た青空）               （大連観光塔） 

     

                         

【正月から春節にかけての大連の様子】 

正月前から大連市内中心部の街路樹等は、至る所が色とりどりなイルミネーションで飾られ、美しい

風景を醸し出しています。特に、中山広場周辺にはノスタルジックな建物が集中しており、こうした建

物をバックに華やかなイルミネーションで彩られたロマンチックな空間は一見の価値があります。 

既に今年は少しずつイルミネーションも撤去されていますが、来年の冬は皆さんにもぜひ機会を作っ

て見物に来ていただきたいと思っています。この他にも、食や観光など大連市には様々な魅力がありま

す。そうした様子を今後この記事で皆さんに紹介していきたいと考えています。 

 

（中山広場のイルミネーション） 

       


